

## Martes 24 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183426>Mantendrá Banxico pausa en la política monetaria (Isabel Mayoral Jiménez) En un entorno donde los riesgos inflacionarios persisten y en el que se acentúa la posibilidad de un crecimiento económico menor, el Banco de México (Banxico) mantendrá la pausa monetaria en su próxima reunión, aunque conservará el tono de advertencia en su comunicado. De acuerdo con el Grupo Financiero BBVA Bancomer, en el corto plazo el principal riesgo sigue siendo que la inflación no converja a la meta del banco central, o tarde más de lo esperado en bajar de los rangos actuales, por lo que este instituto seguirá señalando que si se deteriora el riesgo inflacionario, la junta de gobierno actuará. Édgar Camargo, director de Análisis Económico en México de Bank of America, indicó que esta semana la atención se enfocará sobre sucesos relacionados con la inflación y prospectos de política monetaria a futuro. El primero de ellos será el reporte de la inflación de la primera quincena de abril, el cual se dará a conocer hoy.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Descartan tortilleros firmar el acuerdo de estabilización Héctor A. Chávez Maya Los afiliados a la Unión Nacional de Industriales de Molinos y Tortillerías (UNIMT) no firmarán la ampliación del Acuerdo para Estabilizar el Precio de la Tortilla, que concluye el próximo lunes, si no baja el precio de la tonelada de maíz, que actualmente está entre tres mil y tres mil 100 pesos, afirmó el presidente de la agrupación, Lorenzo Mejía Morales. Se trata de un pacto que favorece unilateralmente a los acaparadores y grandes empresarios, como Café, Minsa y Maseca, y contrario de lo que anuncia el gobierno federal, afecta a los pequeños comerciantes y al consumidor, aseveró. La firma del acuerdo tiene al borde de la quiebra a más de diez mil negocios y pone en peligro el empleo de unos 50 mil jefes de familia en todo el país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183407>Desinterés de México por exportar a Japón Ivette Saldaña El Acuerdo de Asociación Económica México-Japón (AAE) se suma a la lista de los pactos poco aprovechados por nuestros exportadores. A dos años de que entró en vigor ese convenio, aún no se utilizan las condiciones preferenciales para venderles ropa, zapatos y alimentos, entre otros productos. Al respecto, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, dijo que la administración federal negoció que se permitiera la entrada de 200 millones de dólares en ropa mexicana a la isla asiática, pero ni en el primero ni el segundo año se aprovechó un solo dólar de ese monto. También se acordó exportar 250 mil pares de zapatos por año, pero si bien en el primero se enviaron 172 mil, en el segundo la cifra cayó a 102 mil. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183408>Presionan en EU firma de TLC con América Latina NUEVA YORK, EU, 23 de abril.- Un eventual fracaso del Congreso estadounidense en aprobar tratados de libre comercio con varios países latinoamericanos, tendrá "enormes consecuencias políticas" en la región, advirtió hoy el secretario de Comercio de EU, Carlos Gutiérrez. Ante empresarios locales, el funcionario señaló que si el Congreso rechaza los pactos mercantiles con Colombia, Perú y Panamá, "crearía una oportunidad para aquellos en el hemisferio que no comparten los valores democráticos". "Eso les daría una gran excusa para decir que la gente no puede confiar en nuestro sistema y que no somos unos socios consistentes de esos países", dijo en aparente referencia al presidente venezolano, Hugo Chávez. También en ese sentido criticó a los líderes regionales que siguen lo que llamó el "modelo cubano". La ratificación de los tratados comerciales en Estados Unidos está envuelta en dudas, en medio de enfrentamientos entre algunos legisladores, empresarios y sindicatos sobre las cláusulas laborales de los acuerdos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Constante desaceleración de remesas monetarias La menor actividad esperada en la economía estadounidense para el presente año, y los férreos controles de migración amenazan con disminuir el flujo de la segunda fuente más importante de divisas para México: las remesas monetarias. Incluso, no se puede descartar el riesgo de que retrocedan en 2007, situación que no ocurre desde 1982, cuando cayeron 1.8 por ciento a tasa anual. En el segundo semestre del año pasado se originó una preocupante tendencia a la desaceleración en los ingresos provenientes de mexicanos en el exterior. Después de presentar mes con mes aumentos anuales superiores a 20 por ciento, en julio de 2006 se empezó a observar una reducción en el ritmo de crecimiento, situación que ha prevalecido hasta febrero de 2007, según cifras del Banco de México, con una variación a tasa anual de sólo 2.2 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183323>Toman pausa bolsas: BMV cae 0.80%; bajas moderadas en NY Felipe Sánchez Las noticias corporativas y de reportes de empresas no consiguieron incentivar a los inversionistas al comienzo de la semana, prefiriendo adoptar una actitud precavida en espera de nuevas noticias sobre la marcha de la economía, aprovechando también el momento para retirar de la mesa un poco de ganancias. En México, la BMV concluyó con un retroceso de 0.80 por ciento, ubicándose en 29 593.85 unidades. A tono con una actitud de espera, el volumen disminuyó a 105.8 millones de acciones, intercambiadas por medio de 10 mil 951 operaciones. Entraron a remate 80 emisoras, de las cuales 25 subieron, 51 perdieron y cuatro no cambiaron. El viernes la Bolsa había establecido su vigésimo máximo histórico del año, de manera que está a un paso de alcanzar la barrera psicológica de los 30 mil puntos, es normal que se presenten ajustes por retiro de utilidades. Igualmente, algo aunque en menor magnitud ocurrió en los mercados de Nueva York, donde el promedio Dow Jones disminuyó 0.33 por ciento para quedar en 12 mil 919.40 unidades, luego de que el viernes había establecido un nuevo récord. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/762163/>Presenta Bolsa Mexicana altibajos Sandra Reyes Ciudad de México (24 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con altibajos pero un poco animada por expectativas de sólidos resultados trimestrales de Wal-Mart de México y a la espera de cifras de inflación local. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 643.93 unidades, presenta un repunte de 0.17 por ciento, es decir 41.48 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. Así, el Nasdaq sube 0.16 por ciento, mientras el Dow Jones registra un aumento de 0.13 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 6.5 millones de acciones con un importe de 268.2 millones de pesos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/762036/>Cae México en banda ancha.- OCDE Lilia Chacón Ciudad de México (24 abril 2007).- En menos de un año, Turquía y Grecia rebasaron a México y lo dejaron en el último lugar entre los 30

países miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) en la oferta del servicio de banda ancha. En territorio mexicano se ofrecieron 3.5 conexiones de internet de alta velocidad por cada 100 habitantes, según el reporte al segundo semestre de 2006 de dicho organismo. México siempre estuvo en los últimos lugares desde que se inició esta medición en 2001, pero Turquía y Grecia apretaron el paso y del lugar 28 lo mandaron al 30 en el último año. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/762033/Falla Acuerdo para el Campo Verónica Martínez Ciudad de México \(24 abril 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/762033/Falla_Acuerdo_para_el_Campo_Verónica_MartínezCiudad_de_México_(24_abril_2007).).- Luego de 4 años de su firma, el Acuerdo Nacional para el Campo (ANC) pasará a la historia como un fracaso más para impulsar al sector, como un programa que sólo generó burocracia. El 28 de abril de 2003, el Gobierno, productores, organizaciones campesinas y empresarios agropecuarios firmaron el ANC con alcances políticos y legales, que derivó en 283 acciones que debían cumplirse en el corto y mediano plazos, con el fin de mejorar la productividad, rentabilidad y los ingresos de la sociedad rural. Dicho acuerdo establece entre sus acciones la obligación de proteger a 14 productos considerados básicos, estratégicos y sensibles, mediante control de importaciones y la promoción de la producción nacional. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/761997/Regresa fisco 1.5% del PIB por tasa cero Ernesto Sarabia Ciudad de México \(24 abril 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/761997/Regresa_fisco_1.5%_del_PIB_por_tasa_cero_Ernesto_SarabiaCiudad_de_México_(24_abril_2007).).- En 2006, las devoluciones por concepto de Impuesto al Valor Agregado, sobre todo por tasa cero en alimentos y por exportaciones, sumaron 137 mil 980 millones de pesos, monto equivalente a 1.5 por ciento del PIB, su nivel más alto desde que se tiene registro, según información de la Secretaría de Hacienda y analistas. Francisco Macías, vicepresidente Fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos, dijo que el esquema de devoluciones de IVA se ha convertido en un canal de salida de recursos, como resultado de la tasa cero en exportaciones de bienes y servicios, así como alimentos, entre otros factores. Rodolfo Rangel Solís, director general de Consultores Fiscales y Legales, coincidió en que esos elementos son los principales factores de los actuales niveles de las devoluciones del IVA. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/762011/Anuncia Pemex proyecto petroquímico Ciudad de México \(24 abril 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/762011/Anuncia_Pemex_proyecto_petroquímico_Ciudad_de_México_(24_abril_2007).).- En los próximos dos meses, Petróleos Mexicanos (Pemex) definirá un nuevo proyecto en el que comercializará etano, materia prima que se utiliza para la elaboración de petroquímicos como etileno y polietileno, afirmó Jesús Reyes Heróles. Dicho proyecto tendrá que ser autorizado por la Secretaría de Hacienda a fin de que Pemex pueda ofrecer esta materia prima a un precio preferencial y reactivar con ello a las cadenas de petroquímica de empresas privadas. "Ese proyecto abrirá las puertas a más capital privado en la petroquímica nacional. Esto depende de que se encuentre un esquema para el establecimiento del precio de esa corriente de etano, la cual se vendería a los particulares", dijo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/762159/Muestran crudos comportamiento mixto Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos \(24 abril 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/762159/Muestran_crudos_comportamiento_mixto_Sandra_ReyesNueva_York,_Estados_Unidos_(24_abril_2007).).- Los precios de los crudos marcadores abren con un comportamiento mixto, pero todavía persisten los temores de interrupciones en la producción de crudo en Nigeria luego de los resultados de las elecciones. Aunque hoy en las primeras operaciones en Nueva York y Londres se registraron máximos de 66.20 dólares y 68.55 dólares por barril, respectivamente en estos momentos registran un comportamiento mixto debido a una toma de beneficios. Hoy en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en junio 2007 cotiza en 68.31 dólares por barril, un decremento de 0.16 dólares, el 0.23 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/762018/Rompe récord producción de gas natural Walter Sena Monterrey, México \(24 abril 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/762018/Rompe_récord_producción_de_gas_natural_Walter_SenaMonterrey,_México_(24_abril_2007).).- La producción de gas natural alcanzó un volumen récord de 5 mil 902 millones de pies cúbicos diarios durante marzo, cifra que se ubica como la más alta en la historia reciente de la paraestatal, de acuerdo con el informe de resultados operativos de Pemex. Esta cifra representa un incremento del 14.37 por ciento con respecto a la extracción del energético alcanzada en marzo de 2006, la cual se ubicó en 5 mil 160 millones de pies cúbicos diarios, de acuerdo con cifras de la petrolera mexicana. La intensiva extracción de los bloques licitados desde 2001 en la Cuenca de Burgos y el reciente interés de la petrolera mexicana en el gas veracruzano, han permitido que Pemex incrementa de manera considerable su plataforma de producción de gas natural. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/762157/Cotiza dólar menudeo a 11.09 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México \(24 abril 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/762157/Cotiza_dólar_menudeo_a_11.09_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(24_abril_2007).).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta, 1 centavo arriba respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.90 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57400.html> Pemex ya no comprará gas natural a EU Noé Cruz Serrano El Universal Estados Unidos dejó de venderle gas natural seco a Petróleos Mexicanos (Pemex) y este año la paraestatal tiene previsto que no recibirá ni un sólo pie cúbico de combustible del mercado estadounidense. Según el Programa Operativo 2007 de Pemex, revisado al mes de marzo, el comercio de este tipo de combustible con las compañías de Estados Unidos es de cero. La paraestatal tiene previsto importar 343 millones de pies cúbicos diarios (mpcd) en promedio durante todo el año de otros mercados como Indonesia, África y la India, entre otros, pero ni un sólo cargamento provendrá del vecino país del norte. Según funcionarios de Pemex consultados al respecto, el balance comercial de gas seco con Estados Unidos se está viendo afectado porque ese mercado registra altas tasas de demanda, por lo que la mayor parte de la producción e importaciones se están destinando al consumo interno, sin considerar que para México este mercado es de los más caros del mundo en cuanto a precio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57402.html> México se encuentra entre las naciones emergentes a seguir México, junto con Indonesia, Paquistán y Turquía, se encuentra entre los países emergentes a seguir, pues registran el mayor potencial de crecimiento, a tal grado que en el corto plazo podrían desplazar a Brasil y Rusia, naciones que conforman el grupo BRIC (Brasil, Rusia, la India y China), según el International Business Report de Grant Thornton. El reporte que contiene las opiniones de más de 7 mil 200 empresas en 32 países, refiere que México ocupa la posición 14 entre las economías más grandes del mundo, pero tiene diversas ventajas que hacen pensar que logrará estar entre las primeras naciones del mundo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57399.html> Latinos tienen percepción positiva de su economía Martín Montero Los consumidores latinos son optimistas respecto a la economía local y sus finanzas

personales, revela el estudio "investigativo del consumidor" patrocinado por MasterCard Advisors en 2006. Hoy, 65% de los consumidores tienen una percepción positiva de su economía personal; en tanto que 77% dijo estar menos preocupado por su futuro financiero. En su intervención dentro del panel El impacto de las tendencias de negocios sobre las operaciones de negocios en las Américas, Richard Hartzell, presidente de MasterCard para América Latina y el Caribe, manifestó su confianza en el crecimiento de la firma, la industria de pagos y el clima de negocios en la región. La región se encuentra en una primera etapa dentro del uso del pago de servicios mediante tarjeta de crédito, ya que solamente 15% de los pagos se hacen por esta vía, además, sólo 30% de los latinos poseen tarjeta de crédito, comentó. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-24-34788> Se vende dólar libre en \$11.13; euro en \$15.25. Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos de la capital del país, el dólar libre se vende hasta en \$11.13, un centavo más que al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de \$10.79. En tanto, el euro se cotiza en un precio máximo de \$15.25 y el yen de 0.096 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en 10.9637 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-24-34786> Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4600% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4600%, 0.0100 puntos más respecto a la víspera. El banco central explica que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Invex, ScotiaBank Inverlat, Santander, Nacional de México, IXE, Interacciones y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-24-34778> EU impone sanciones a empresas de México y China Washington.- El departamento de Estado norteamericano anunció este lunes sanciones contra 14 organizaciones y empresas, entre ellas una mexicana, acusadas de haber realizado transacciones militares con Irán y Siria. Las medidas también incluyen al movimiento chiíta libanés Hezbolá y empresas de China, Pakistán, Malasia, Singapur y México como AeroSpace Logistics Services. Las 14 entidades fueron acusadas de haber realizado transacciones para la compra o venta de material militar relacionado con la fabricación de sistemas de misiles balísticos, largo alcance o de armas de destrucción masiva en Siria e Irán. Tras las sanciones, las 14 entidades no podrán recibir ayuda o negociar con ninguna agencia gubernamental estadounidense durante dos años. Sin embargo un funcionario estadounidense que pidió el anonimato subrayó que las sanciones eran "simbólicas"; ya que muchas de esas empresas ya fueron sometidas a sanciones. La lista incluye a la China National Precision Machinery Import/Export Corporation y Aerospace Logistics Services de México. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-24-34803> Retrocede crudo de EU NUEVA YORK. El crudo caía más de 1 dólar el martes en Estados Unidos por una toma de ganancias previa al informe semanal sobre los inventarios petroleros y tras el alza de la víspera por temores sobre el suministro nigeriano luego de la disputada elección presidencial. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en junio perdía 1.21 dólares o 1.84%, a 64.68 dólares el barril. Esa posición registraba transacciones de 64.55 a 66.30 dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-24-34793> Cete mismo día, en 7.01 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía marginalmente el martes a 7.01%, en un mercado que aguardaba conocer las cifras de inflación de la primera mitad de abril. El índice de precios al consumidor de los primeros 15 días de abril será dado a conocer este martes por el Banco de México (central) y un sondeo reciente de Reuters arrojó una estimación de 0.12 y 0.18% para la inflación general y subyacente, respectivamente. Ixe Grupo Financiero dijo en un reporte que espera un avance del 0.09 por ciento para la inflación general de la primera mitad de abril y un incremento de 0.13% de la inflación subyacente en el periodo. Ixe estima que pese a la falta de consenso en cuanto a la variación que tendría la inflación subyacente en los primeros 15 días de abril, el indicador seguirá disminuyendo en términos anuales. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/24/index.php?section=economia&article=024n1eco> Cayeron ingresos petroleros 19.3% en el primer trimestre Israel Rodríguez Una obrera revisa unas válvulas en la refinería de Suining, en la provincia china de Sichuan. Según datos del gobierno, la demanda de petróleo en ese país aumentó en marzo apenas 3.4 por ciento, en comparación con el año anterior, cuando había crecido 6 por ciento. Este leve incremento puede estar indicando algún éxito en la estrategia oficial de limitar el uso del combustible, a pesar del crecimiento de la economía. A su vez, las importaciones de productos refinados cayeron casi un tercio este año Foto: Reuters Los ingresos provenientes del petróleo cayeron 19.3 por ciento en el primer trimestre del año, comparados con el mismo periodo del año anterior, al descender de 9 mil 42 millones de dólares a 7 mil 288 millones, revelan informes de la paraestatal difundidos este lunes. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/24/index.php?section=economia&article=024n2eco> Alianzas estratégicas con petroleras no comprometen el crudo, asegura el PEP Israel Rodríguez Petróleos Mexicanos (Pemex) descartó tajantemente que las alianzas estratégicas que ha signado con empresas petroleras y de servicios extranjeras impliquen que se está cediendo parte de los hidrocarburos del país a través de contratos de riesgo o de producción compartida, prohibidos hasta ahora por el actual marco jurídico. Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), el organismo más importante de la petrolera mexicana, reveló que se analiza la forma de retribuir la transmisión de talento y tecnología a las empresas petroleras con las que la paraestatal ha signado alianzas estratégicas. En entrevista, el funcionario explicó: "En términos de alianzas estratégicas es un tema que se tiene que analizar más a profundidad dentro del marco jurídico actual, que no permite tener esquemas de contrato riesgo, ni de producción compartida, ni nada de eso". <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/24/index.php?section=economia&article=028n2eco> Analizarán en Chile logros y desafíos económicos de AL Santiago. Expertos internacionales se darán cita esta semana en la capital chilena para participar en el Foro Económico Mundial sobre América Latina, en el que debatirán la inequidad social y económica en la región. El encuentro de dos días, que comienza el miércoles, será clausurado el jueves por la presidenta chilena, Michelle Bachelet, y su homólogo brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, quien cumplirá en esta capital una visita oficial. Más de 300 líderes de gobierno, empresarios, académicos y representantes de la sociedad discutirán "cómo combinar un mayor crecimiento económico con una sólida red de protección social en América Latina", informó el gobierno local. El

debate tiene como título El poder de una agenda regional positiva, y estará estructurado alrededor de cinco grandes temas: Tendencias mundiales; Perspectivas y prioridades en América Latina; Chile: conquistas y desafíos; Comprensión de los líderes de gobierno y empresarios, y Cómo alcanzar un alto crecimiento económico con distribución equitativa de los ingresos. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/24/index.php?section=economist&article=030n1eiu> Las hijas de la globalización Desde que las compañías multinacionales existen (según diversos historiadores sus orígenes se remontan a las actividades bancarias en tiempos de la Orden de los Caballeros Templarios, en 1135), sus críticos las han tachado de fieras rapaces provenientes de naciones ricas. Si alguna vez esta acusación tuvo algo de cierto, ello está cambiando rápidamente. Efectivamente, la globalización ha abierto nuevos mercados a empresas de países desarrollados, pero también ha propiciado que en el Tercer Mundo surjan multinacionales ágiles y de afilados dientes. Firmas de India y China han puesto a sudar a sus rivales de los países ricos. En lo que va del año, empresas de India, encabezadas por Hindalco y Tata Steel, han adquirido unas 34 compañías extranjeras, por las que han pagado 10 mil 700 millones de dólares. Consorcios indios de la informática, como Infosys, Tata Consultancy Services y Wipro han hecho sentir la furia divina a la vieja guardia, inclusive a Accenture y a la poderosa IBM. El gigante azul vendió su división de computadoras personales a la multinacional china Lenovo, que ha empezado a funcionar de manera eficiente. Petro China ha cobrado relevancia en Africa, aun con sus controversiales operaciones en Sudán.